

Die **Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen (ACK) Aachen**  
hat Abschied nehmen müssen von

## **Pfarrer i.R. Herbert Thoenes CO**

einem ihrer Gründer und mehrfachem Vorsitzenden seit 1976.

Pfarrer Thoenes war beim Aufbau einer regionalen ACK in Aachen mit beteiligt und hat so den ökumenischen Gesprächen einen geschwisterlich-freundschaftlichen wie auch offiziellen, institutionellen Raum gegeben. Für die Römisch-Katholische Kirche in der Region Aachen-Stadt hat er im Dialog der Kirchen seine geistlich tiefgründige und theologisch an den Einsichten des II. Vatikanischen Konzils geschulte Stimme eingebracht.

Er war einer der engagiertesten und kompetentesten Ökumeniker, dem es wichtig war, Gemeinsamkeiten wie auch Unterschiede der christlichen Bekenntnisse und Traditionen in vertrauensvoller und vorurteilsfreier Atmosphäre zu thematisieren.

In Treue zu seiner eigenen Kirche ging er mit Respekt und Neugier auch auf die anderen Kirchen zu; sein breites Interesse am Glaubensleben der anderen wirkte ansteckend und vorbildlich. Sein authentisches Zeugnis gelebter Ökumene hat gut getan.

Dankbar sehen wir auf sein langes Leben und intensives Wirken zurück, verbunden im gemeinsamen Glauben und in der Hoffnung.

*Jesus Christus spricht: Euer Herz lasse sich nicht verwirren.  
Glaubt an Gott und glaubt an mich! Im Haus meines Vaters gibt es viele  
Wohnungen. Wenn es nicht so wäre, hätte ich euch dann gesagt:  
Ich gehe, um einen Platz für euch vorzubereiten? (Joh. 14)*

**Für den Geschäftsführenden Ausschuss**  
**Pfarrer Andreas Mauritz, Vorsitzender**

